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Ministra de Salud encabezó 
Cogrid por control del dengue 
Si bien no hay 
casos, la región 
está en Alerta 
Amarilla ante el 
eventual ingreso 
dela enfermedad. 

María José Collado Rojas 
mariajose.colladoGestrellaarica.cl 

a ministra de Salud, 
L Ximena Aguilera en- 

cabezó ayer el Comité 
parala Gestión deRiesgo de 
Desastres (Cogrid), orienta- 
do a la revisión de las estra- 
tegias de prevención y con- 
trol del Aedes acgypti, mos- 
quito que ocasiona enfer- 
medades como el dengue o 
la fiebre amarilla. 

La autoridad nacional 
remarcó que la región se 
encuentra en Alerta Ama- 
rilla, es decir, existe una 
preparación ante el even- 
tual ingreso de la enferme- 
dad, por lo que valoró la 
realización de la reunión 
con el Servicio Nacional de 
Prevención y Riesgo de De- 
sastres (Senapred) y diver- 
sas autoridades en Arica. 

“Revisamos la estrate- 
gia para anticiparnos a cuá- 
les serían las fases de res- 
puesta en caso de que hu- 
biera efectivamente el in- 
greso dela enfermedad y la 

Duinttero det incenos 
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LA MINISTRA DE SALUD COMPARTIÓ CON LAS DEMÁS AUTORIDADES REGIONALES. 

presencia de un grupo epi- 
démico. Como ministerio 
estamos preocupados y 
ocupados de apoyara la re- 
gión en todo lo que es el 
trabajo de prevención y 
control del aedes”. 

Agregó que existe expe- 
riencia en este tema y hay 
estrategias innovadoras, 
que se complementan con 
trabajo intersectorial, y así 
responder adecuadamen- 
te. “Hemosido mantenien- 
do las alertas sanitarias 
frente a la ocurrencia de 
enfermedades emergentes, 
tenemos dos situaciones de 

riesgoa nivel nacional, uno 
es Arica, donde ha habido 

detección de vectores, in- 
cluso en sectores urbanos y 
se ha logrado mantener a 
raya y el otro lugar es Acon- 
'cagua. Ambas zonas tienen 
en común una gran canti- 
dad de tráfico de camiones 
y vehículos desde países 
donde hay presencia no so- 
lo el vector, sino también 
una frecuencia muy im- 
portante de casos de la en- 
fermedad”. 

La ministra recordó 
que el dengue solo se trans- 
mite por la picadura del 
mosquito, por lo tanto, en 
la medida que se manten- 
ga controlada la población 
de vectores y erradicados 
los reservorios, se podrá 
mantener la ciudad libre 

de las enfermedades aso- 
ciadas. 

Destacó además que en 
la parte entomológica lo 
que se observa es que en 
Arica están las intervencio- 
nes más modernas del con- 
tinente. “De hecho, tene- 
mos la presencia de unos 
nuevos aparatos como dis- 
persores que permiten 
contaminar al mosquito 
con una sustancia química 
que impide que los huevos 

se críen y por lo tanto, evi- 
ta generar especímenes 
adultos. Elementos como 

éste han ayudado a tener 
una mejor grilla de toda la 
ciudad para saber exacta- 
mente dónde está el mos- 
quito”.   
  

EL ALCALDE VARGAS FELICITÓ A LASY LOS FUNCIONARIOS, 

Cesfam Sapunar se sumó a 
estrategia de Telesalud 

El cesfam Remigio Sapunar 
Marín seconvirtió en el pri- 
mer establecimiento de sa- 
lud de la región en imple- 
mentar la estrategia de Te- 
lesalud, una plataforma de- 
sarrollada por el Ministerio 
de Salud que permite a la 
comunidad solicitar citas 
médicas y revisar exáme- 
nes online. 

Deesta manera, la estra- 
tegia remota permitirá dis- 
minuir la fila presencial y 
aglomeración en el estable- 
cimiento, ayudando a libe- 

rar espacio y tiempo para 
quienes de verdad necesi- 
taniren persona. También 
brinda la oportunidad de 
acceso a la atención de sa- 
lud para todas las personas 
queestán inscritas en el es- 
tablecimiento, a través de 
una plataforma web dispo- 

nible 24/7. 
“Esta es una muy buena 

    

noticia, quiero felicitar a to- 
dos nuestros funcionarios 
y funcionarias que forman 
parte de este equipo de tra- 
bajo, para que nuestros 
usuarios tengan acceso ala 
atención primaria de sa- 
lud, confiamos que esta 
implementación tendrá un 
efecto positivo y real”, dijo 
elalcalde Orlando Vargas. 

La directora del Servi- 
cio de Salud Arica y Pari- 
nacota, Patricia Sanhueza, 

destacó que “hay más de 
380 consultas en Telesalud 

y eso habla de la muy bue- 
ha recepción que tenemos 
de parte de nuestros usua- 

rios y usuarias, pero tam- 
bién habla del compromi- 
so que tienen nuestros 
funcionarios, porque sin 
ellos no hubiésemos podi- 
do llegara realizar este hi- 
to de lanzamiento tan im- 
portante”. 

  

Alcalde de Camarones participó en 
Conferencia Mundial de Turismo 

El alcalde de Camarones, 
Cristian Zavala, participó 
como expositor en la 
“Green Destinations 
2024”, evento internacio- 

nal de turismo más rele- 
vante en el ámbito de la 

sustentabilidad. Por pri- 
mera vez, esta cumbre que 
reúnea expertos de20 par 
ses, se realizó fuera de Eu- 
ropa, teniendo a Punta 
Arenas como anfitriona. 
Durante el encuentro, que 
convocó a 50 especialistas 
internacionales, Zavala 

presentó la experiencia de 
Camarones en la gestión 

de destinos responsables. 
Bajo la categoría de “desti- 
nos chilenos que avanzan 
hacia un turismo sosteni- 
ble”, el alcalde destacó 

mo la comuna fomenta la 
participación comunitaria 
y la protección del medio 
ambiente, consolidándose 

como un ejemplo de turis- 

mo sustentable. 

Acompañado por Franco 
Rojas, gerente de la Gober- 
nanza Turística de la aso- 

ciación gremial “Arica 
Siempre Activa” impulsa- 
da por Corfo, Zavala com- 
partió los logros obtenidos 

  

en localidades de Codpa y 
Caleta Camarones. 

“Este esfuerzo se sustenta 
en un trabajo conjunto 
con la Fundación Arica 

Siempre Activa y el finan- 
ciamiento de Corfo, y tie- 
ne como eje el rescate pa- 
trimonial para fortalecer 
un modelo de turismo sus- 
tentable”, manifestó Zava- 
la. 

Además, destacó el reco- 
nocimiento obtenido en 

2022, cuando Caleta Ca- 

marones fue incluida en el 

top 100 de destinos soste- 
nibles, subrayando la im- 

Se LADA 
ZAVALA LLEVÓ LA EXPERIENCIA DE CAMARONES AL 

portancia de la gobernan- 
za y la vinculación con las 
comunidades locales. 

“La sostenibilidad, el turis- 
mo, la cultura y el patri- 

  
monio deben integrarse 
como un todo para el desa- 
rrollo. No podemos pensar 
en el crecimiento turístico 
deuna comunidad sin una 

MUNICPAUDAD. 

;REEN DESTINATIOS 2024” REALIZADO EN P. ARENAS. 

  

in sostenible y descen- 
tralizada. Este evento nos 
abre grandes metas para 
seguir avanzando”, agregó 
el alcalde.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

18/12/2024
    $226.543
  $1.220.250
  $1.220.250

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      21.900
       7.300
       7.300
      18,57%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 4


